
 

28ª SESSAO ORDINÁRIA - 05/08/2021 
 

[ANA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convido os 

nobres parlamentares a assinarem o livro de presença e tomarem assento em seus 

respectivos lugares. Agradecer a população de Guarapari que está nos acompanhando 

pela televisão local, acompanhando os nossos trabalhos. Afinal, somos os legítimos 

representantes da população. Vou solicitar que a nobre secretária faça a chamada dos 

vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Boa tarde 

presidente, nobres vereadores, todos os funcionários da Casa e a população que nos 

assistem em suas respectivas residências. Atenção vendedores para a chamada! 

(É feita a chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum). 

Há quórum, presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –Havendo quórum 

regimental, declaro aberto os trabalhos dessa sessão ordinária. E peço que os nobres 

vereadores se coloquem de pé, bem como a assessoria presente e os convidados.Hoje, 

devido às restrições pela pandemia – nós estamos em risco baixo – e, desde a sessão de 

terça-feira, nós estamos já podendo ter vinte pessoas na galeria. Sendo que, dezessete, 

um assessor de cada vereador, e mais três convidados. Então, hoje nós já temos a galeria 

com a presença da população e assessores dos vereadores. Peço que a nobre líder do 

prefeito faça a leitura do texto bíblico para uma reflexão, para iniciarmos o trabalho. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Boa tarde a todos os nobres 

pares, a toda população que nos acompanham. E a palavra que vamos refletir nesta tarde 

está no Salmo 1. 

(É feita a leitura do texto bíblico).  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde presidente! 

Desde já, mais uma vez, queria desejar a vossa excelência um feliz aniversário. Que 

Deus, Maria e os anjos do Senhor esteja sempre com você por onde você estiver. Que a 

felicidade também seja o seu par constante. E 05 de agosto é uma data muito 

importante! Importante por quê? Tivemos vários homens e mulheres que passaram por 

esta Casa, e vossa excelência está nessa Casa hoje e já deixa um legado, um trabalho 

que merece aplausos pelo trabalho que o senhor vem fazendo perante a presidência 

desta Casa. E isso a gente agradece muito a Deus por ter concedido essa presidência ao 

Senhor. E pedimos ao Senhor que onde o senhor estiver, que Maria passe na frente com 

seus anjos e tire toda e qualquer investida do inimigo; que tape todas as brechas para 

que o inimigo não possa penetrar em vossas vidas e nem nos vossos pensamentos. Que 

Deus te abençoe sempre. Um feliz aniversário! Parabéns hoje e felicidades sempre para 

o senhor. Que Deus te abençoe! Boa tarde nobres vereadores!Boa tarde imprensa, 

servidores dessa Casa.Em nome doutor Gustavo eu quero abraçar todos os funcionários 

dessa Casa, os efetivos e os comissionados. Boa tarde senhores visitantes, assessores de 

alguns vereadores, a imprensa, meus amigos da taquigrafia que eu já estou com saudade 

de vocês. Desejar a todos vocês, pais, e aquelas mães que são pais também, que 

domingo se celebra. Mas dia de pai e dia de mãe são todos os dias!Porque se estamos 

onde chegamos foram eles que nos deram essa inteligência, eles que nos deram essa 

educação. E por aquele mais humilde até aquele de maior condições financeiras: é pai. 

Que Deus abençoe! Que os anjos do Senhor nos proporcione um domingo, que 

comemora o dia dos pais, um dia maravilhoso com os nossos filhos e aqueles agregados 



também que nós temos. Presidente a minha vinda nesta Casa, a esta tribuna, é para 

solicitar que vossa excelência coloque em votação do plenário que seja discutido em 

bloco os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar para que possamos dar 

celeridade a mais algumas indicações que estão por vir. E queria, neste momento, 

também, presidente,…[02 SAMUEL] ... E queria, neste momento, também, presidente, 

hoje perdemos mais um amigo, devido ao Covid, Welington, morador de Meaípe, é o 

proprietário do Posto Gaeta em Meaípe. Hoje, até o último dia que esteve trabalhando, 

era gerente do posto Floresta ali no Reta Grande. Welington, uma pessoa simplesmente 

humana. Hoje eu postei uma foto dele com voto de pesar com um sorriso, e eu tenho 

certeza que ele chegou ao céu com aquele sorriso que ele tinha e com aquele coração. 

Então a família do Welington, do Anderson, que Deus abençoe vocês, que Deus nos 

conforte, porque ali era querido por todos aqueles que o conhecia. Meu muito obrigado 

e boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Quero agradecer as 

palavras do Vereador Dito Xaréu, pela passagem do meu aniversário, bem como 

agradecer a todos vereadores que hoje pela manhã fizeram uma homenagem bacana, 

tivemos um café da manhã, um diálogo muito bom, e eu fico muito agradecido a todos 

vocês. Pela ordem Vereador Zé Preto. (Pausa) 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA - Boa tarde a todos os 

colegas que nos assistem, ainda os que estão aqui e que nos assistem e estão aqui nos 

ouvindo também sentados na tribuna nos visitando. Assessores de vereadores, imprensa 

aqui também, é um prazer receber vocês aqui. Presidente, a minha vinda aqui é para te 

dar os parabéns, eu assim, eu digo que tenho orgulho de trabalhar com você, você é uma 

pessoa séria e além de tudo capacitada, faz um belíssimo trabalho aqui na presidência e 

assim, não podia deixar passar esse momento de te dar ao parabéns e desejar muitos 

anos de vida e muito sucesso para você. Então, é um orgulho trabalhar com você e ter 

você como presidente aqui nesta casa. Parabéns, e Deus te abençoe por muitos e muitos 

anos. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Agradeço também as 

palavras do nobre Vereador Zé Preto pelo carinho. Irei colocar em apreciação do 

plenário a solicitação do Vereador Dito Xaréu, para votação em bloco de todas as 

matérias constantes na pauta de hoje.  

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Bem como no dia de hoje nós tivemos a perda do senhor Welington. O Vereador Dito 

Xaréu também solicita um minuto de silêncio em homenagem aos familiares e a 

memória do senhor Welington.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. A partir de agora iremos fazer um minuto de 

silêncio. (É efetivado um minuto de silêncio)  

Dando sequência aos trabalhos, irei colocar em apreciação do plenário a Ata da sessão 

anterior. Como não tem interesse de nenhum dos nobres pares em discutir a ata da 

sessão anterior, irei coloca-la em votação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Peço a nobre secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – 

Comunicado do Vereador Dudu Corretor e da Vereadora Sabrina Astori, justificando as 

ausências na sessão por compromisso de agenda e de consulta médica e bem como 



também o seu evento que seria hoje o mês de conscientização e sensibilização pelo fim 

da violência da mulher aconteceria hoje aqui na câmara municipal  as 19 horas, seria 

transmitido pelas plataformas digitais...[03 RUTH] ... pelas plataformas digitais, mas 

infelizmente a vereadora também teve que cancelar, já que a mesma era a relatora, e 

proponente do evento! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Aproveitar a 

oportunidade também da fase dos avisos protocolares, registrar também a justificativa 

do Vereador Doutor Franz, então para ficar nos Anais e ficar na nossa, no relatório das 

justificativas! Por gentileza a assessoria! 

Não havendo mais Avisos Protocolares, peço nobre secretária que faça a leitura do 

expedientes normativos dos senhores vereadores! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 104/2021 de autoria da Vereadora Kamila Rocha. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 111/2021 de autoria do Vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 113/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Projeto de Lei 

nº 115/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 116/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 119/2021 de autoria do VereadorOldair Rossi. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 122/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 123/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário e Zé Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 128/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 142/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 144/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

Solicito nesse momento que a secretária faça a leitura dinâmica de todas as matérias 

constantes na pauta de hoje! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação nº 

266/2021 autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação nº 

263/2021 autoria do Vereador Fábio Veterinário. 



Retirando as indicações números: 376 e 387 que são de autoria da Vereadora Sabrina 

Astori, pois a mesma não se encontra em plenário...[04 KELEM] ... Que são de autoria 

da vereadora Sabrina Astori pois a mesma não se encontra em plenário. 

Lê: Indicação n° 510/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 578/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 579/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 592/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 593/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 653/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 658/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 768/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 769/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 796/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 908/2021 de autoria do vereador Max Junior. 

Lê: Indicação n° 909/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

Retirando a Indicação de n° 1018 e 1019 do vereador Dudu Corretor pois o mesmo não 

se encontra em plenário. 

Lê: Indicação n° 1030/2021 de autoria do vereador Marcial de Souza. 

Lê: Indicação n° 1031/2021 de autoria do vereador Marcial de Souza. 

Lê: Indicação n° 1144/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

Lê: Indicação n° 1068/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz, Léo Dantas e Oldair 

Rossi...[05 CLAUDICEIA] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA 

CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Indicação Nº 1068/2021 de autoria do vereador Denizart, Léo Dantas e Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA )  Lê –  

Indicação Nº 1078/2021 de autoria do vereador Professor Luciano . 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Indicação Nº 1118/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Indicação Nº 1126/2021 de autoria do vereador Zé Preto.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA )  Lê –  

Indicação Nº 1128/2021 de autoria do vereador Léo Dantas.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 071/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 072/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 088/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 098/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 130/2021 de autoria do vereador Max Júnior.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 131/2021 de autoria do vereador Max Júnior.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 149/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 150/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  



Moção Nº 157/2021 de autoria do vereador Zé Preto.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 158/2021 de autoria do vereador Zé Preto.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 180/2021...retirando a Moção 180 e 181 de autoria da vereadora Sabrina 

Astori, pois a mesma não se encontra em plenário.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 224/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 225/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 232/2021 de autoria do vereador Professor Luciano.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê –  

Moção Nº 233/2021 de autoria do vereador Professor Luciano.  

Presidente, finalizado o Expediente  dos Vereadores. 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Obrigada  

Vereadora. 

Vamos colocar em votação todos os Requerimentos, Indicações e Moções. 

Os Srs. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa)  

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Chegou o horário dos Oradores.  

Entrando no horário destinado aos Oradores, solicito a Secretária que faça a chamada  

dos vereadores para falarem pelo tempo regimental de seis minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê – Vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos! 

Quero saudar aqui os nobre Pares Vereadores, ao público presente, a imprensa e ao 

público que nos assiste de suas casas. Saudar também as lideranças presente aqui, nosso 

amigo Ari Ribeiro, nosso amigo Rodrigo Santana. E, perdão da palavra ...[06 ANA ] ...  

nosso amigo Rodrigo Santana.E perdão da palavra ai. Está bem! Sejam bem-vindos 

todos a esta Casa de Leis que representa aqui os anseios do povo de Guarapari. Quero 

homenagear também, nesse domingo, dia dos pais aí. Que Deus abençoe! Vida longa a 

todos os pais de Guarapari! Eu vou falar um pouco aqui sobre uma moção que eu fiz em 

homenagem ao nosso amigo Ari Ribeiro. Uma pessoa que luta muito em Guarapari, 

através de ações. É uma pessoa também que está sempre ativo aí. Então, assim, nada 

mais justo do que essa simples e singela homenagem ao nosso amigo Ari. Que Deus te 

abençoe sempre e te dê forças para estar sempre atuando de forma honrosa em prol do 

nosso município. Eu quero agradecer também a todos os vereadores pela aprovação das 

indicações aqui. Tiveram duas indicações importantes hoje que eu fiz para o nosso 

município. Uma que solicito reparo na praça saudável, no bairro Kubitschek. E a gente 

vem conversando ali durante todo esse ano com o nosso amigo Odivan, secretário de 

obras, com a equipe técnica. E, assim, a gente foi contemplado ali. E, assim, vem coisas 

boas por aí. Mas, por enquanto, está sendo feito esse paliativo ali. A gente agradece e 

fica feliz.Porque são coisas que a população está ali para usufruir, para praticar o seu 

lazer ali, passar um tempo ali e está fazendo o seu esporte. Então, assim, nada melhor 

pra essa juventude a gente ofertar esporte, lazer e visando sempre a qualidade de vida. E 

outra coisa aqui que, eu e o doutor Franz, e outros vereadores também, estávamos 

falando é sobre a questão da implementação de um bicicletário nas vagas do rotativo. A 

bicicleta, durante esse período de COVID houve um aumento dos praticantes do 



ciclismo no nosso município. E a bicicleta, ela pode ser usada em várias demandas. Ela 

pode ser usada como equipamento esportivo, um equipamento de laser e como meio de 

transporte para o trabalho. E, assim, a gente precisa que a nossa cidade se desenvolva. 

Mas atendendo todos os segmentos. A gente vê um crescimento na cidade reto. Um 

crescimento, assim, que, às vezes, só beneficia alguns segmentos. Então a gente quer 

que a nossa cidade se desenvolva. A gente quer que a nossa cidade cresça. Mas que 

atenda a todos os segmentos. Então, assim, naquelas vagas de carro ali teria a questão 

do bicicletário. E também, é claro, que os usuários de bicicleta seriam isentos; também 

não pagariam a taxa.Porque seria uma coisa, assim, insignificante ter que usar a 

bicicleta e pagar a taxa. Daqui a pouco a gente vai estar pagando taxa para tudo em 

Guarapari. Tem um projeto de lei que foi para a primeira discussão. A gente fica feliz. 

Todo mundo fica feliz. Estou feliz que a minha rua está asfaltada. O Joãozinho está feliz 

que a rua dele está asfaltada. Mas a gente pede ao Poder Executivo, a secretaria de 

Obras que, antes do asfalto, ou junto com o asfalto, venham as obras de drenagem. A 

gente fica muito triste quando o morador manda para nós, às vezes, 2h00, 3h00 da 

manhã.Porque a chuva, ela não tem hora para vir! Então a gente fica muito triste porque 

a gente fica naquele sentimento de impotência. Por quê? A rua está bonita! A rua está 

com capricho, com o asfalto. Mas aí, quando vem a chuva, a rua enche. Aí o morador 

perde equipamentos, móveis.Tem aquela questão do direito de ir e vir, que ele não pode 

sair de sua residência. Então, assim, a gente pede encarecidamente ao Poder Executivo, 

secretaria de Obras, engenheiros, corpo técnico para que antes, ou junto com a 

implementação do asfalto venha a questão das redes de galerias. Isso são para as obras 

na área urbana da cidade. No interior, como a gente sabe que o escoamento é um pouco 

mais de forma natural…[07 SAMUEL ] ... o escoamento é um pouco mais de forma 

natural, e mesmo na área urbana as vezes tem escoamento de forma natural, mas que 

quando esse escoamento é longe, aí forma aquelas chamadas cachoeiras ou rios. Então 

assim, tem lugares ai no Brasil que a gente vê até a chuva levando carro, levando 

pedestre, levando e arrastando o que vê pela frente. No mais, muito obrigado aos 

senhores por nos ouvir! Muito obrigado ao público presente! Tenham todos uma boa 

tarde e um feliz dia dos pais a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Vereador Izac 

Queiroz.  

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor Presidente Marcelo 

Rosa, o nome pelo qual eu cumprimento os demais vereadores. Rodrigo Santana, líder 

comunitário, amigo pessoal, candidato a vereador na última eleição, uma pessoa na qual 

eu também cumprimento todas as pessoas presentes. Júlio Calente, um amigo que 

trabalha comigo na assessoria, em nome do qual eu cumprimento todas as pessoas que 

nos assiste. Obrigado a todos que estão trabalhando aqui, imprensa, assessores. Senhor 

Presidente, quero registrar que nesse retorno do segundo semestre do ano, é um período 

que determina o ano de dois mil e vinte e dois. Nós vamos começar as discussões da lei 

orçamentária e herdamos uma lei orçamentária que foi aprovada ainda neste mandato, 

que não foi aprovada no ano passado, como de costume, como deveria ter sido. Então, 

eu acredito que esse segundo semestre será muito importante para essa Casa, desde que 

haja um diálogo com o município. Que o município possa estar abrindo as portas, 

juntamente com o prefeito, secretários, para que possamos estar estabelecendo alguns 

limites, algumas emendas, comtemplando alguns projetos, algumas ruas, algumas 

construções que são necessárias e que possam ter não somente a nossa indicação, como 

principalmente a indicação do município para atender aqueles que mais precisam. Quero 

aqui desde já, pedir conforme a indicação 510/2021 aprovada nesta tarde, que eu 

solicito uma simples sinalização, na área de escape da pista de ciclista. O vereador citou 



bicicleta! Vereador eu gostaria até de ser solidário a sua indicação, mas dizer vereador 

que nós devemos ir além. Não fazer uma indicação pedindo para criar um bicicletário, 

deveríamos pedir ao prefeito que corrigisse o edital, que fizessem um novo edital, 

porque não está faltando só o bicicletário, está faltando vaga de idosos, vagas de 

deficientes, vagas para moradores que não tem garagem no centro, como prédios 

antigos. Então, esse rotativo ele está atropelando toda uma situação. A terceira geração 

de rotativo em Guarapari, que tem causado um problema terrível, e todo dia nós 

recebemos aqui nesta casa, os senhores vereadores devem receber de amigos, alguém 

que foi notificado com quinze reais, alguém que foi multado porque não tinha ninguém 

na hora de pagar, e está virando uma novela cansativa para todos nós, porque nós já não 

temos mais argumentos. Fizemos uma convocação aqui, para uma audiência pública, 

aprovamos uma indicação assinada por todos os dezessete vereadores. Estamos 

aguardando. O ministério público colheu informações e esclarecimentos a respeito de 

uma fala que eu fiz. A fala do Vereador Zazá, a fala do Presidente Wendel Lima e abriu 

um inquérito, e nós seremos testemunhas no inquérito, no processo,mas até o momento 

esse inquérito também não andou. Tenho informações de um grupo de amigos que 

entraram com um pedido de liminar, pedindo a suspensão do rotativo, e também ainda 

não foi concedido. Então, estamos dependendo do prefeito, do Ministério Público e da 

justiça. Porque esta Casa fez e sempre fará o que for necessário. Nosso papel aqui é 

legislar e fiscalizar. Estamos cobrando do executivo, e aí eu faço coroas palavras do 

Vereador Rodrigo Borges, quando ele diz, quando ele pede na última sessão que 

deveríamos abrir não só uma convocação aqui para fazer uma audiência pública e ficar 

aqui batendo palma para os outros, mas abrir uma CPI, para investigar o contrato desde 

a sua origem, para a gente poder chegar nos culpados e poder corrigir os erros e 

avançarmos com a população. Porque se ficarmos aqui convocando secretário, 

convocando pessoas, nós não vamos resolver o problema... [08 RUTH ] ... convocando 

pessoas, mas não vamos resolver o problema, e toda vez vamos terminar uma audiência 

pública com a ausência da Rizzo Park, porque eles não  vão vir, não vão mandar 

representante e não vão nos atender! Então bicicletário vereador, não vai ser feito! Vaga 

de emergência para o idoso, para cadeirante, Vereador Zé preto, não vai ser feito! Não 

vai ser feito nada disso, porque isso não vai ser contemplado, a empresa não tem 

obrigação! Ela pegou um edital e colocou de baixo... presidente, eu gostaria de silêncio 

no plenário! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Peço aos 

colegas aí que contribuam aí com a fala do nobre vereador! 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – A empresa vai colocar o 

edital que ela tem em mãos, um contrato, e colocar debaixo do braço e falar, quando 

alguém questionar um bicicletário, quando alguém questionar a vaga de urgência e 

emergência para idosos, para deficientes, sabe o que ela vai falar: está aqui, oh! Está 

assinado com o município, eu não tenho obrigação de fazer isso! E o que ela tem 

obrigação, ela não está fazendo! Então eu quero ser solidário a vosso pedido, a vossa 

solicitação, mas não acredito que vai ser atendido! Dou os parabéns à fala do Vereador 

Rodrigo, porque o caminho é esse, é uma CPI ou então vamos nos calar?! Vai ter 

audiência pública, vamos convocar o secretário, eu estarei presente e se Deus assim 

permitir, mas não acredito, não acredito que só isso vai resolver! Então CPI já! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Odair Rossi. 



O SENHOR VEREADOR ODAIR ROSSI - Boa tarde Mesa Diretora; nobres 

vereadores; plateia que nos assiste aí; Rodrigo Santana, guerreiro, Presidente 

Associação de Camurugi, né? Que eu tenho orgulho de ter você aqui; Arthur; Doutor 

Gustavo; todos os presentes; a ONG aí que está presente; sejam bem vindos! 

Queria em primeiro lugar falar dos indicativos, das indicações do alambrado, das traves 

do campo de Cabeça Quebrada, aquilo é uma necessidade, é esporte, lazer e 

entretenimento para o povo do interior que já não tem nada!  

Queria estar também aqui, a torre de telefone, de telefonia para Rio Calçado e 

comunidades vizinhas, que ali é um Deus nos acuda também! Eu nunca vi um lugar 

para ter falha de sinal de telefonia, o povo do interior sofre de tudo quanto é jeito, né?! 

Queria também aqui falar do projeto de lei de denominação de nome de ruas do Bairro 

Tartaruga, o Bairro Tartaruga não tem uma rua registrada, então nós estamos fazendo,  

fizemos também o pedido do Bairro Parque das Mansões!  

Queria aqui agradecer o povo do interior, porque a gente está rodando todo o interior 

para ir, fazendo também fiscalização! Estive em São Miguel e Cabeça Quebrada, queria 

agradecer a Tamille, a Secretária de Educação do município, porque lá fizemos um 

ofício pedindo a reforma total do posto da escola de Cabeça Quebrada, estamos sendo 

contemplados com a reforma, a comunidade, a associação de moradores daquela região, 

né, a igreja lá de Cabeça Quebrada, e nós vamos continuar trabalhando! Tivemos o êxito 

também da reforma geral do Posto de Saúde de São Miguel, onde estava ali bastante 

sucateado, a Secretária Alessandra, fizemos ofício, e quando estava na defesa civil 

quase interditamos aquela localidade, mas não foi preciso porque a reforma foi rápida! 

Fiz um requerimento para que voltasse o atendimento odontológico nas unidades de 

saúde do interior, graças a Deus estão voltando às salas de atendimento odontológico da 

Reta, São Miguel, Jabaraí, Todos os Santos e Coroado, estão sendo feitos todos os 

reparos para poder dar qualidade de vida... [09 KELEN ] ... E Coroado. Estão sendo 

feitos todos os reparos para dar qualidade de vida a sociedade de Guarapari. Trabalho de 

vereador nada mais e nada mesmo é do que um servidor do povo, aquele que vê as 

necessidades, reivindica, cobra, e fiscaliza do poder executivo. Não adianta ficar 

falando demais e fazer de menos, a sociedade está atenta. Política passou, fui eleito, 

estou trabalhando pelo município de Guarapari com responsabilidade, honestidade e 

acima de tudo representando o povo de Guarapari. Tem várias aberrações no município 

de Guarapari que temos que estar atentos, tanto no interior quanto na cidade. O direito 

do povo não pode ser omitidos, nós temos que ser sábios, porque somos dezessete 

vereadores para atender o município de Guarapari.  

Queria falar aqui também do atendimento do SAMÚ no município de Guarapari. Os 

profissionais do SAMÚ não podem, com duas ambulâncias, atender o município de 

Guarapari, é uma vergonha o que está acontecendo! Perdemos uma vida no bairro Santa 

Rosa por omissão de atendimento! Teve que vir uma ambulância de Anchieta, duas 

horas para atender, e essa pessoa não resistiu e veio a óbito. Vamos passar, que nem 

falei aqui na vez passada, para os deputados federais, que são funcionários do povo 

também, para tomar atitudes, que possam mandar mais ambulâncias do SAMÚ para 

atendimento a sociedade de Guarapari. O corpo de bombeiro não pode fazer 

atendimento de remoção. Então isso, por causa da Covid, acarretou muito mais trabalho 

aos funcionários do SAMÚ. Os paramédicos, motoristas, eu parabenizo a vocês, mas a 

central de atendimento do SAMÚ e as ambulâncias que o SAMÚ disponibiliza para 

Guarapari é uma vergonha, é uma aberração! No mínimo quatro ambulâncias, ou senão 

libera o corpo de bombeiros também para fazer os atendimento e resgate da população 



de Guarapari. Nós somos seres humanos, e nem animal merece isso! Tem que ter 

responsabilidade! Se não tem competência dê o lugar para quem tem competência para 

poder fazer a gerencia com responsabilidade e poder respeitar o município de 

Guarapari. Vou entrar com uma ação no Ministério Público sobre essa falta de 

atendimento a esse paciente que veio a óbito, contra o SAMÚ, e vou entrar no 

Ministério Público Federal para arrebentar com eles. Um grande abraço e uma boa 

tarde. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Mais uma vez uma 

boa tarde a todos. Quero parabenizar a todos os vereadores pelas indicações, moções. 

Quero cumprimentar a todos pela pessoa do líder comunitários de Camurugi o Rodrigo, 

uma pessoa muito querida, que tive o prazer de ter uma laço mais estreito esse ano. Um 

prazer Rodrigo te receber aqui e a todos presentes. 

Eu quero abordar besta tarde três assuntos. O primeiro assunto eu queria falar do meu 

projeto de lei n° 104, pois nós estamos nesse mês de agosto, Agosto Lilás, completando 

quinze anos da lei Maria da Penha. Nós não podemos nos calar mediante a tanta 

violência que a mulher tem sofrido, seja ela sexual, violência psicológica, violência 

física. E aqui eu faço um projeto de lei falando que qualquer contratação para o serviço 

público, servidor público, que seja feito um apanhado para que veja a ficha deste 

homem, e se por ventura ele responder ou responde por violência contra a mulher, que a 

prefeitura ou a câmara municipal, que não contrate essa pessoa. Nós precisamos nos 

posicionar, principalmente nós mulheres aqui na câmara, porque é o momento que nós 

temos voz, que nós temos o dever de cobrar do serviço público um posicionamento 

referente a essas condutas. Então eu gostaria de pedir celeridade a esse projeto de lei, 

talvez ele ainda consiga passar no mês ainda de agosto, que é um momento muito 

importante, um mês de conscientização. Hoje nós teremos um evento aqui na câmara 

falando sobre isso, com diversas autoridades, pessoas representativas, de 

representatividades, para debatermos sobre o assunto. O Espirito Santo ele é um estado 

com alto índice de violência contra a mulher... [10 CLAUDICEIA ] ...O Espírito Santo 

ele é um Estado com alto índice de violência contra a mulher. Guarapari está num nível 

muito além. Nós estivemos essa semana com uma pessoa que foi torturada e morta, uma 

mulher lá no bairro Santa Mônica, graças a Deus as pessoas responsáveis já foram 

presas, mas isso é uma coisa que acontece de forma rotineira e isso não pode ser uma 

coisa normal, nós não podemos receber uma notícia, esse tipo de notícia como fosse 

uma coisa normal, uma violência normal porque não é, violência não é normal contra 

mulher ainda nós precisamos nos posicionar e ter voz aqui nesse momento para que nós 

possamos juntas achar soluções para que Guarapari saia desse índice tão elevado contra 

a violência da mulher. Há um tempo atrás nós tivemos aqui na câmara não me recordo 

agora a pessoa que falou mas Guarapari infelizmente a mulher não tem direito ao botão 

do pânico porque não tem guarda municipal no nosso município. Isso é muito triste 

porque é um direito da mulher porque infelizmente não estamos usufruindo por muitas 

vezes um pouco de falta de boa vontade, de mobilização para que isso ocorra. 

Quero aqui também abordar nessa tarde sobre a questão da secretaria de fiscalização e 

trânsito, é uma secretaria que nós vereadores estamos falando já aqui a algum tempo, de 

algumas deficiências que essa secretaria vem apresentando no nosso município 

referentes a diversos assuntos que são de responsabilidade da secretaria, mas também 

guando há um acerto, quando há algo positivo nós também precisamos falar e aqui eu 

quero agradecer na pessoa do secretário Luiz que saíram um pouco do foco aqui de 

Muquiçaba, Centro, Praia do Morro e a região norte começou a ser contemplada com 



simples placa de sinalização. Uma coisa simples que faz toda diferença, nós podemos 

ver os moradores me ligando e agradecendo e falando que as pessoas já estão passando 

num nível mais reduzido de velocidade, os acidentes não estão mais tão frequentes 

como estavam e nós precisamos exaltar esse momento, agradecer ao Secretário Luiz por 

ter tido sensibilidade. Eu requeri, o vereador Denizart também com certeza deve ter 

pedido lá e graças a Deus a região começou a ser sinalizada. Isso é muito importante 

porque como eu sempre falo aqui não é só Praia do Morro, não é só Centro e não é só 

Muquiçaba que paga IPTU. Guarapari precisa ser contemplada como um todo, ela 

precisa ser vista como um todo principalmente nas extremidades, Santa Mônica, Setiba, 

Meaipe que são regiões que nós vemos que muitas das vezes ficam esquecidas por 

melhorias básicas em nosso município como pintura de faixa de pedestre, como 

semáforo, como redutor de velocidade, como placa de sinalização e nós fomos 

contemplados e ficamos muito felizes por essa conquista. 

Para finalizar, eu quero só endossar só as palavras do nosso querido e colega vereador 

Izac Queiroz porque assim, a gente não pode ter iniciado um trabalho tão sério e tão 

delicado nesta Casa como foi a situação do rotativo e agora ficar solicitando algumas 

coisas para o rotativo, eu acho que o rotativo ele precisa ser reformulado, o rotativo ele 

precisa ser estudado, o que tem acontecido é um caos no nosso município, eu recebo 

diversos vídeos de pessoas que estacionam carro que não tem pessoas para cobrar, não 

tem paquímetro e quando voltam são multados com uma multa de quinze reais e isso é 

um absurdo. O povo está sangrando! Nós viemos de uma pandemia, um momento 

delicado, momento em que o desemprego está em alta. Guarapari já tem uma 

deficiência extrema de oportunidade, um momento em que pessoas perderam seus 

empregos, perderam seus comércios, seus negócios, empresários fecharam as portas e 

nós colocamos aqui sangue sugas para sangrar o nosso povo. E nós como gestores 

públicos precisamos nos posicionar referente ao que está acontecendo em nosso 

município e nós não podemos nos calar. No mais quero desejar a todos um excelente 

final de semana e desejar a todos os pais do nosso município um feliz Dia dos Pais. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  Lê – Vereador 

Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL... [11 ANA ] ... O SENHOR VEREADOR 

MAXWELL JÚNIOR – Boa tarde presidente! Boa tarde demais vereadores! Boa tarde 

público presente. Quero cumprimentar aqui o meu amigo Ari também. Amigo de 

faculdade; morador do mesmo bairro também. Rodrigo, liderança no Camurugi. Em 

nome desses dois, eu cumprimento o restante do público presente. Quero mandar um 

abraço ao meu amigo Samuel, da Taquigrafia. Em nome do Samuel, também 

cumprimento todos os profissionais.  

Ali no bairro Ipiranga, gente, nós solicitamos a limpeza, ali próximo à estação da Cesan, 

num terreno baldio. Isso estava trazendo muitos transtornos ali para os moradores: 

proliferação de insetos, roedores. E isso gera um mal-estar para quem mora na 

proximidade de um local que tem uma situação como esta fica muito ruim. A CODEG 

prontamente atendeu! Foi lá.Foi feita a limpeza. Mas o que acontece? A gente tem 

rodado o município de Guarapari e nós vemos muitos terrenos na situação como essa: 

sujo. O pessoal também, muitos moradores, às vezes, não têm educação. Inclusive até 

liguei para o secretário, para o Luiz, para que ele também tomasse providências. Porque 

dentro do Código de Postura diz que o proprietário do terreno, ele tem que zelar pela 

manutenção do terreno. Não é vereador Zazá? Então o que a gente vê é o contrário: lixo 

e mais lixo.E ninguém cuida!E fica um problema para a prefeitura. Isso gera custo, gera 



despesa. Então, em conversa com ele – a gente vai até fazendo a solicitação oficial – 

para que possa notificar esse terreno que não está tendo o cuidado devido para que 

possa ter o cuidado. Porque o pessoal não cuida e quem é prejudicado são as pessoas 

que moram nas proximidades. E vale lembrar também que na CODEG tem um serviço 

de cata móveis. Você que está nos assistindo, se você tem um móvel para jogar fora, um 

sofá, uma estante também você pode ligar que a prefeitura também fornece tipo de 

serviço. Presidente, eu gostaria de ceder uma parte da minha fala para a vereadora 

Rosana. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Obrigada vereador Max! Mais 

uma vez, quero cumprimentar a todos que aqui estão, aqueles que nos acompanham. 

Estamos aí no mês de agosto lilás. Um mês tão importante onde uma campanha nos 

chama atenção sobre a violência covarde contra a mulher. Eu, enquanto presidente da 

comissão dos direitos da mulher, não poderia também deixar de estar aqui me colocando 

em defesa desta campanha tão importante para nós, mulheres. Dizer que há um número 

muito exorbitante de mulheres que são violentadas de forma covarde. A violência 

psicológica, a violência física, doméstica, a violência patrimonial. E é uma grande 

vitória para nós, mulheres, a pouco tempo, no mês de maio, nós tivemos aí o crime de 

stalking, que significa perseguição. Então agora o crime de stalking também se 

configura aí com uma violência contra a mulher. Porque a perseguição foi tipificada no 

Código Penal, 147-A. Então fala aí sobre a importância deste crime. Nós teremos um 

primeiro Fórum das Mulheres, mais precisamente na terceira semana de agosto. Será no 

Sesc. Estamos aí vendo o local. Falta somente decidir. Mas será o primeiro Fórum das 

Mulheres, que será feito pela comissão. Teremos lá vários testemunhos, inclusive de 

mulheres que sofreram vários tipos de violência. Então fica aqui a nossa indignação. E, 

também, hoje, de forma especial, eu quero parabenizar todos os pais do nosso município 

de Guarapari. E, de forma muito especial, os que aqui estão. Parabenizar também o 

nosso presidente da câmara, Wendel Lima, que faz aniversário hoje.E a todos que estão 

nos acompanhando um grande abraço e uma boa tarde! Muito obrigada, Max! 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Presidente, só pra concluir…[12 

SAMUEL ] ... O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Presidente, só pra 

concluir a fala, hoje é a última sessão que antecede o dia dos pais, todos os pais que se 

fazem presentes aqui, também as pessoas que estão nos assistindo, um feliz dia dos 

pais! Que Deus possa estar abençoando a cada um de vocês, parabenizar também as 

mães, tem muitas mães que também são pais. Hoje foi falado muito a questão da 

mulher, parabenizar a todos vocês, e um excelente dia dos pais, e que Deus abençoe e 

uma ótima semana! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Vereador Léo 

Dantas.  

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS - Boa tarde a todos! 

Gostaria de cumprimentar a toda a mesa presente, aos vereadores, aos assessores que 

agora graças a Deus essa pandemia está passando e o público está podendo aos poucos 

poder ser integrado novamente na nossa sessão. Minha fala hoje é uma fala breve, 

apenas para deixar meus parabéns, minhas felicitações, pois no último domingo teve a 

final do campeonato municipal na qual o time do Palmeirinhas pôde ser campeão em 

cima do time do Independência do Kubitschek, do professor Luciano. Deixa para a 

próxima Luciano. E eu gosto de ver assim o campeonato, todo mundo animado, 

empolgado, gostaria que tivesse mais apoio, assim como o parceiro Zé Preto falou aqui 

do meu lado, mais apoio, principalmente do município. Um campeonato na qual, 

quando o Izac também já participou de muitos campeonatos é testemunha. O pessoal 

quando abraça e forma equipes vira um negócio competitivo e gostoso de mais que a 



gente tem o prazer de estar acompanhando até o fim. E graças a Deus no domingo não 

deu para Luciano, mas deu pra gente, né Luciano? Mas vou estender o meu abraço ao, 

não só aos integrantes do time, mas também aos torcedores, Américo, Vazinho, 

Cristiane, Larissa, Moabe que é assessor de Izac, Renata, Siri, Daniela, e também a 

todos os demais moradores do bairro, que é um bairro no qual eu carrego no meu 

coração e também um feliz dia dos pais! Não só para este bairro, mas também como o 

Adalberto, o São Gabriel e todos os demais, na qual eu poderia passar por aqui o dia 

todo falando do carinho que eu tenho por cada um. Eu vou deixar uma partezinha para o 

meu amigo Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Obrigado 

Vereador Léo Dantas. Mesa diretora, vereadores, público presente e pessoas que nos 

assiste nas suas casas, e em suas plataformas. Gostaria aqui de manifestar a presença 

dos colegas aqui. Estamos recebendo aqui já, o público dessa Casa de Leis. Graças a 

Deus! E que nós continuamos assim. *Né Rodrigo? Ari, Antonino, e outros mais 

repórteres aqui dentro. Gostaria de me manifestar aqui a respeito de certos alagamentos 

que vem acontecendo na Rodovia do Sol na região da Praia de Santa Mônica e na região 

ali do Paturá, Uma. Nessa região, devido uma obra iniciada pelo Governo do Estado. 

Obra essa que infelizmente não teve continuidade, e em seguida vem a municipalização 

da ES 060 de Setiba ao Sesc, a qual vem só nos trazendo transtornos. Alagamentos e 

mais alagamentos no canteiro ali da pista da ES 060, principalmente no bairro Santa 

Mônica, a população tem que se desviar e ir para dentro do asfalto. Caminhar por dentro 

do asfalto, ali passando o maior sufoco, os problemas dos carros que passam ali em alta 

velocidade e eles vem se arriscando com aquele montão de poça d’água ali enorme que 

vem sendo criado com qualquer chuvinha que dá. Não vou citar praia do morro, não vou 

citar outros não, que meu celular está carregado de tantas reclamações desse nível. Mas 

vou citar aqui o exemplo da Praia de Santa Mônica, a qual nós já temos materiais da 

prefeitura, que a prefeitura já poderia estar muito bem fazendo as grelhas ali e jogando 

aquelas águas ali para as suas manilhas, as drenagens que tem ali naquela região. Isso há 

muito tempo a gente continua falando. Mas mais uma vez uma pessoa foi vítima... [13 

RUTH ] ... mas mais uma vez uma pessoa hoje foi vítima de atropelamento ali de 

bicicleta, foi sair do depósito de água para entrar, e veio um carro, e mais uma vez uma 

pessoa foi vitimada, e praticamente direto isso vem acontecendo ali em Santa Mônica, e 

outro problema também ocorrido na nossa região, é o não atendimento da CESAN, a 

qual venho batendo forte nisso, e vou mostrar algumas fotos quando estive no estado 

fazendo uma caminhada nas secretarias para poder solucionar o problema da água lá no 

Village do Sol e Ilha do Sol, hoje a escola lá do Village do Sol está fechada, porque não 

tem água para as nossas criancinhas, e a CESAN está aí, aprovamos, aqui passou por 

essa Casa um plano de saneamento básico e abastecimento de água no município, há 

tempo curto para cinquenta anos! Você consegue mostrar o asfalto, solta aí! Que marca 

o nosso trabalho na secretaria da casa civil e no gabinete da vice-governadora! Então 

nós estamos cobrando! Dinheiro lá vão jogar pelo ladrão! Vão jogar dinheiro a rodo até 

o ano que vem! Então não podemos deixar Guarapari fora de nada! E a minha 

peregrinação continuará na semana que vem! Os recursos vão chegar! Eu espero ser 

atendido o mais rápido possível, a atenção da CESAN pela luta daquele povo lá, 

iniciada já há tempos, trabalhos e mais trabalhos nosso juntos a CESAN para 

abastecimento de água para toda Guarapari, regiões e cidade do interior! Leo Dantas 

obrigado! Obrigado a todos! 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Marcelo 

Rosa! 

(O Senhor 2º Vice-Presidente Marcelo Rosa passa a presidência ao substituto legal) 



O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Boa tarde a todos! 

Quero saudar aqui a imprensa pelo lindo trabalho que vem fazendo desta Casa; saudar 

também a Vereadora Kamila, Presidente; saúdo todos os vereadores na pessoa Kamila! 

Eu vou falar aqui do meu projeto de lei 111/2021 que é a criação do programa de 

viveiros,ele é muito bom para os alunos, ele promove a de mudas nas escolas e no 

município de Guarapari! Isso aqui, esse programa de viveiro ele é muito bom para os 

alunos né, ele promove a educação, a preservação: fornecimento de mudas nas escolas 

municipais e nas comunidades locais, ampliação e arborização pela cidade, iniciação e a 

formação profissional dos alunos, a criação de alternativas para geração de renda, 

combate ao desemprego! 

E eu quero também aqui parabenizar o Vereador Wendel Lima, por mais uma data que 

ele está completando aí, mais um ano de vida; e também deixar um abraço para o meu 

filho Miguel que também faz aniversário hoje, no mesmo dia que o Wendel faz 

aniversário, inclusive hoje eu tive que me ausentar antes de todos, porque tinha que 

dividir o tempo com meu filhinho também, Miguel, Miguel um abraço meu filho! 

E vou passar meu tempo para o Vereador Rodrigo Borges, e deixar um tempinho para 

minha colega Rosana Pinheiro, aí tá! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES - Obrigado Marcelo! 

Cumprimentar a Mesa diretora; os colegas; o publico presente! 

Vou ser rápido, e depois a vereador ainda vai ter uma fala que é justamente sobre uma 

indicação que ela fez, quero falar para o público em casa que pelo menos já é o terceiro 

vereador que pede, solicita médico ao poder executivo! A indicação agora da Vereadora 

Rosana foi para o médico urologista, já teve já ginecologista, já teve neurologista e 

diversas outras especialidades que não constam rede pública municipal! Entendam, 

nesse exato momento até o fim do ano está sendo elaborado o orçamento do município, 

se o município não contemplar uma... [14 KELEN ] ... Contemplar uma melhoria no 

recurso da saúde, eu vou votar contra! O que veio para nós foi quinze por cento da outra 

vez, ou a gente melhora isso, ou depois nós vamos passar o ano inteiro falando que não 

tem médico, falando que não tem remédio, falando que não tem exame! E agora a hora 

do município elaborar uma solução para todas essas indicações aqui, é agora.  

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – É 

exatamente isso que o vereador falou. Um das minhas indicações é exatamente essa, 

médico urologista. Nós temos recebido pedido de socorro! Guarapari não tem um 

urologista que atenda pelo município. Um urologista é caro, nem todos conseguem 

pagar. Então fica aqui o nosso pedido, o nosso desabafo, nós precisamos. 

Uma outra indicação, aproveitar que o Presidente do bairro de Camurugi está aqui. Lá 

nós estamos solicitando Rodrigo, o EJA. Alguns moradores vieram me pedir, me 

solicitar, e a gente vai precisar desta parceria, principalmente você que tão atuante 

naquele bairro. Então a gente está precisando ai da sua ajuda. 

Falar do meu projeto de lei que institui a Semana Contra a Violência da Mulher. Nós 

faremos o nosso fórum, e semana que vem nós falaremos mais deste fórum. Do mais 

agradecer ao Marcelo por ter me cedido esse espaço. Muito obrigado e uma boa tarde a 

todos. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Parabenizar o 

Rodrigo por esta fala dele. Eu vivo aqui também pedindo pelo amor de Deus pela saúde. 



Estou com você Rodrigo, nós vamos estar lutando juntos para poder ajudar esse povo na 

saúde ai.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Fábio 

Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos. Hoje o que 

me traz aqui é um projeto de lei junto com o meu amigo Zé Preto, onde nós fizemos um 

projeto autorizativo ao município de Guarapari, viabilizando a construção de um parque 

de exposição agropecuária. É uma prerrogativa do executivo, precisa, é o executivo que 

faz, mas tem que passar por aqui. Então o projeto autorizativo, nós estamos vendo aqui 

com advogados para um texto aqui, mas enfim é isto. Isso demonstra que, pelos pedidos 

que nós recebemos da população, que Guarapari precisa de um parque de exposição 

agropecuária a muito tempo. Não tendo inveja dos vizinhos, mas Alfredo Chaves tem, 

Anchieta, Iconha, Viana, então Guarapari também deve ter. Eu acompanhei o de 

Alfredo Chaves quando ele começou a muito anos atrás. Era um lote vazio e foi se 

fazendo baias, murando, porque não era murado, depois que fez uma cobertura que não 

tinha no início. Mas se hoje ele está em boas condições é porque ele começou, mais de 

vinte anos atrás começou o de Alfredo Chaves, só o de Alfredo Chaves que eu 

acompanhei e o início de Anchieta. A gente quer que comece isso em Guarapari, mesmo 

que comece pequenininho. O lote vazio, vai murando, vamos procurar parceria com as 

empresas de Guarapari para murar. A gente pega dois ou três metros de muro e uma 

empresa paga para fazer propaganda, a gente consegue, mas tem que haver o terreno, 

tem que haver esse início.  

Tem também duas indicações aqui, que abaixo da ponte a gente vê ali tem o Tigrão, na 

parte debaixo tem uma parte vazia, que não faz nada ali. Ali a gente podia fazer um 

local de cultura com palco, com food truck ali, porque é interessante o turista chegar e 

ter um local diferente... [15 CLAUDICEIA] ... o turista chegar ter um local diferente 

onde possa ter música ao vivo, vários Food Truck, então não vai dar praticamente 

despesa para o município, pode ser juntamente com a iniciativa privada. 

E um pedido que eu fiz e outros colegas já fizeram também é a reforma da Casa da 

Cultura de Guarapari, que já foi Câmara é aqui do lado, já foi Câmara, já foi biblioteca e 

hoje é um local abandonado, uma obra antiga que precisa que o município olhe por ela, 

se não aquilo vai desabar.  

Vou ceder um aparte agora para o meu amigo Zé Preto.  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Obrigado Fábio pela 

gentileza!  

Mandar um abraço para Zé Luiz que está passando férias, meu amigo passando férias lá 

de Juiz de Fora, criado da raça Manga Larga Machador, um abraço Zé Luiz que está nos 

assistindo agora.  

A gente fala assim sobre o mês da mulher, na verdade a Kamila que levantou isso, a 

Rosana, na verdade a mulher ela não é só agredida não é sobre o marido, o 

companheiro, o homem não, ou outras mulheres, na verdade nós vemos um descaso 

aqui em Guarapari. A mulher fica sangrando dois, três anos para conseguir uma cirurgia 

e o município não dá solução. Isso na verdade é uma agressão também. Tanta gente que 

procura a gente no gabinete oito, dez, quinze pessoas. Porque as vezes a gente acha que 

é só apanhando que é agressão e isso para mim é uma das maiores agressões que tem, 

uma mulher sangrando, passando vergonha porque não pode sair, nem sair de casa pode 

sair. Isso aí é uma agressão! Cadê o trabalho voltado para essas mulheres que passam 

dois, três anos para fazer uma cirurgia de Mioma que aqui no município não faz e o 

prefeito, a secretária; me desculpe secretária que eu te elogio, mas hoje eu não posso te 



elogiar porque o que acontece? Teria que ter uma campanha de comprar essas cirurgias 

letivas lá no Hospital Evangélico, ou qualquer lugar e zerar isso no município. Eu acho 

que a maior frustração de uma mulher ela sangrar dois, três anos e não ter uma iniciativa 

do município para comprar a cirurgia que é muito barata. Então o que acontece não é só 

apanhando, não é só sendo agredida, para mim essa é uma das maiores agressões que 

tem, uma mulher sangrar, dois, três, quatro anos pedindo misericórdia para poder ser 

atendida e operada porque uma cirurgia pequenininha resolve o problema, não é só 

agressão. Mulheres tem que se unir, na verdade o que o Rodrigo falou aqui tem muita 

coisa errada no município e nós aqui nós estamos com a caneta na mão não podemos 

passar. Isso é uma das bandeiras que nós precisa levantar, não adianta só falar em 

agressão, eu acho que essa agressão é muito mais do que apanhar uma mulher ficar 

sangrando dois, três, quatro anos e não conseguir uma cirurgia em nosso município. 

Uma boa tarde a todos! 

O SENHOR VEREADOR FABIO GERALDO MAIO – Isso aí já por isso que nós 

vereadores todos estamos lutando pelo hospital na cidade de Guarapari para que isso 

não ocorra, a pessoa tem que sair do município para resolver uma coisa simples. 

Exatamente enquanto não faz o hospital que se compre. Obrigado e boa tarde! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Entrando 

no horário das lideranças solicito a Secretária que faça a chamada dos vereadores para 

falaram pelo tempo regimental de até três minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  – Vereador 

Denizart do PODEMOS. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde mais 

uma vez a todos! 

Eu gostaria aqui de falar sobre a minha indicação, são três indicações mais uma vou 

citar aqui que é sobre a lei federal 12317 juntamente com o vereador Leo Dantas e 

Oldair Rossi que nós solicitamos que seja cumprida essa lei federal no município de 

Guarapari na audiência pública a qual nós pedimos que seja respeitada as trinta horas as 

nossas assistentes sociais do município de Guarapari. E que o município de Guarapari 

passe a respeitar a lei, é isso que nós esperamos do município de Guarapari. A lei é para 

ser cumprida. Então que se cumpra, que se quer recorrer, recorra mais cumpra a lei 

federal.  

Eu gostaria aqui de passar um vídeo aqui aonde eu quero homenagear aos homens do 

campo. A comissão de agricultura, comissão de obras e fiscalização, aos nossos 

vereadores principalmente Zé Preto que está aqui do meu lado, Sabrina que não está 

aqui, Oldair Rossi. Doquinha só um pedacinho desse vídeo aqui é sobre as conquistas 

das nossas lutas, Zé, junto ao governo do estado, a chegada do Revisol. ( passando 

vídeo)...[16 ANA  ] ... Gente, então, esse vídeo é um pouquinho extenso. Então o nosso 

tempo também é curto. Então dizer que isso daí são as lutas que nós estamos tendo, 

travado, para trazer os benefícios e trazer cada vez mais para o município. Então nós 

pedimos para que o prefeito não cometa o mesmo erro, não deixe que cometam o 

mesmo erro que aconteceram das vezes passadas quando o contrato da revisol com o 

município de Guarapari foi perdido por causa da irresponsabilidade desse material. Esse 

material, ele tem que ser aplicado de acordo com as normas estabelecidas pelo 

Ministério do Meio Ambiente e as autorizações do IEMA e outros mais. Porque esse 

material tem que ser misturado com argila, com terra para ele neutralizar qualquer 

alguma coisa química que tenha nele. Qualquer coisa química como o cimento tem; 

como o asfalto tem e outros mais tem. Mas só que ele neutraliza e precisa desse 



trabalho.Mas tem que ser feito com empresas especializadas.Então nós solicitamos que 

seja contratada... “Ah, tem as licitações”. Contratem empresas que saibam fazer isso! 

Para fazer, Zé Preto, igual fizeram por aí afora: jogaram alia toa e desperdiçaram o 

material. Nós temos o exemplo lá em Jabuticaba, que era para ter feito um serviço para 

ficar vinte anos, trinta anos se tivesse feito um serviço bem feito. Jogaram lá a “bangu” 

e não fizeram um trabalho direito lá em Jabuticaba! Quer dizer, foi perdido o contrato. E 

para ser refeito esse contrato foi uma luta! Não foi fácil, não! Então, quer dizer, o 

empenho do governo do Estado, juntamente com o secretário e, também, o ex-prefeito 

de Viana, Gilson Daniel, que se empenharam muito. Porque se não Guarapari não teria 

conquistado isso daqui. Foi uma dificuldade doida. Zé Preto também não deixou baixo, 

não! Está correndo também junto com isso aí. Obrigado a todos! E nós continuamos na 

luta por Guarapari. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) –Vereador Zé 

Preto, do Patriota. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Mais uma vez, é só falar do Patriota. 

Eu queria pedir licença.Patriota é pátria livre!Então eu vou concluir a minha fala sobre 

mulher. O que acontece? Muita gente exclama que quando chegar o Outubro Rosa aqui, 

Kamila e Rosana... O meu sonho é chegar aqui a secretária e vir aqui, com o aval do 

prefeito, e falar: compramos quinhentas cirurgias eletivas de mioma. O que acontece? 

Inadmissível!No meu gabinete, terça-feira, oito mulheres procurando. E tem mulher que 

tem dois anos esperando na fila! Então, assim, eu fico indignado! E você não vê nada! 

Ah, Outubro Rosa; agora o mês da mulher.Isso que é uma resposta para a sociedade! 

Porque são pessoas humildes que não tem condições de pagar uma cirurgia. Ah, fala: 

“não pode”. Pode! Se o prefeito mandar aqui para nós um milhão de orçamento para 

comprar cirurgia eletiva, eu duvido que algum vereador vote contra. Duvido! Duvido 

um vereador que vote contra! Não vota! Porque, na verdade, nós queremos o bem estar 

da sociedade.Então, assim, falta interesse lá do órgão maior, que é o prefeito trazer para 

cá um projeto de lei para comprar cirurgia eletiva de catarata, cirurgia de mioma. Que, 

na verdade, é constrangedor uma mulher sangrar dois, três anos – volto a falar. Então, 

quer dizer: pessoas humildes que querem o bem estar. Porque o bem estar da mulher 

não é só agredindo. As pessoas acham que é agredindo, tomando pancada que é 

agressão. Eu acho isso uma das agressões maiores que tem! Um desrespeito em não ter 

uma contrapartida do município para chegar e comprar. Porque eu conheço prefeitos de 

outras cidades que compram a cirurgia eletiva. Eu passei um fim de semana com um 

prefeito, meu amigo da cidade de Belo Horizonte, lá em Minas Gerais, ele compra todo 

ano. Ele zera a cirurgia no município. Aqui se fizer um apanhado – me desculpe mais 

uma vez.Se fizer um apanhado no município, se pedir com uma semana é capaz de não 

saber quantas cirurgias aqui tem para fazer. Porque eles só apanham aquele papel e vai 

perdendo aquele papel. Eles não dão a resposta!Então é o seguinte: não sabe o valor que 

tem uma pessoa. Uma cirurgia de catarata comprada num pacote sai a mil reais para os 

dois olhos. Porque o prefeito não pode mandar para cá uma votação pra nós? Já pensou 

que alegria uma pessoa cega passar a enxergar de um dia para o outro! Então quer dizer: 

eu já conversei com o prefeito. Mas não tem jeito! Ele não tem esse interesse no bem 

estar da população. A minha luta é muito grande! Eu vou fazer um apanhado de gente 

que me procura dentro de um mês com motivo de cirurgia…[17 SAMUEL ] ... Eu vou 

fazer um apanhado assim de gente que me procura dentro de um mês com os tipos de 

cirurgia, e vou trazer aqui a tona nesse telão e vou mostrar o descaso com a saúde e em 

Guarapari. Uma boa tarde a todos! 
A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)– Presidente, 

finalizado o horário dos líderes de bancada. 



O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) - Encerrado 

o horário dos líderes partidários. Entraremos na ordem do dia. Solicito à secretária que 

faça a chamada dos senhores vereadores para a verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)– Pela ordem 

Presidente. Presidente gostaria de pedir discussão e votação em bloco das matérias de 

hoje, para que nós possamos zerar a pauta. 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) - É 

regimental o pedido da Vossa Excelência. Coloco em votação e os vereadores que 

concordam permaneçam sentados. Aprovado. Peço à secretária que faça a verificação de 

quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)– Procede a 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum. Há quórum Sr. 

Presidente! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Solicito 

então a secretária que faça a leitura de todos os projetos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)– Projeto de Lei 

de nº 072/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

Projeto de Lei de nº 092/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Projeto de Lei de nº 093/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

Projeto de Lei de nº 094/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Em 

segunda discussão todos os projetos. Não havendo interessados, passamos o processo de 

votação.  

Em votação o parecer da Comissão de Redação e Justiça, favorável a todos os projetos.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por todos os presentes. Em votação o Projeto de Lei nº 072/2021; Projeto de 

Lei nº 092/2021; Projeto de Lei nº093/2021 e o Projeto de Lei nº 094/2021.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por todos os vereadores presentes. E não havendo nada mais a tratar declaro 

encerrada a sessão. 

(A Sessão foi encerrada às dezesseis horas e trinta e nove minutos). 

 

 

 

WENDEL SANT’ANA LIMA 

Presidente da Câmara Municipal de Guarapari 

 

 

 

 

TAQUIGRAFOS: 

Samuel Ramalhete Ferreira 

Ana Flávia Rodrigues dos Reis 

Ruth Ramalhete Ferreira 

Claudiceia de Souza Francisco Furtado 

Kelen Pompermayer Capistrano Martins. 
 


